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 православие
Путь к нравственному 
возрождению

В Челябинске 19 апреля состоялось подписа-
ние соглашения о сотрудничестве между епархи-
ей и управлением Федеральной службы по кон-
тролю за оборотом наркотиков по Челябинской 
области, после чего архиепископ Челябинский 
и Златоустовский Феофан ответил на вопросы 
журналистов.

«Подписание этого соглашения стало добрым делом в 
нравственном оздоровлении общества, – сказал архиепископ 
Феофан. – Наркомания – это чума XXI века, корни ее лежат 
в нравственном состоянии общества, и самое страшное, что 
против нее нет стопроцентного медикаментозного лечения. 
Поэтому здесь может помочь церковь».

Очень важно заниматься не только реабилитацией, но 
и профилактической работой, считает владыка Феофан. 
Он выступил с предложением о создании совместного с 
управлением Федеральной службы по контролю за оборотом 
наркотиков реабилитационного центра.

Также архиепископ Феофан намерен построить и возро-
дить в епархии храмы. Челябинская епархия представит в 
администрацию Челябинска список площадок под их строи-
тельство. «Сегодня храмы не вмещают всех желающих – это 
ответ на вопрос о том, нужны ли они нам еще. Православная 
церковь – это путь к нравственному возрождению обще-
ства, храмы нужны так же, как больницы и школы. Вместо 
этого в городе строят торгово-развлекательные комплексы, 
их уже столько, что это становится социально опасным, мы 
можем получить шквал сект и псевдоправославных церк-
вей, как это было в 90-е годы прошлого столетия», – сказал 
архиепископ.

О своем стремлении строить архиепископ Феофан заявил, 
едва ступив на южноуральскую землю. Еще в аэропорту 
он сказал, что для города-миллионника 15 храмов – мало-
вато, храмы должны быть в шаговой доступности, хотя бы 
один храм на десять тысяч человек. Теперь же на пресс-
конференции он продолжил разговор о новом строительстве, 
уповая на то, что финансировать его помогут и государство, 
и бизнес, и гражданское общество. При этом будут восста-
навливать и старые разрушенные храмы на территории об-
ласти. Они являются немыми обвинительными документами, 
свидетельством отношения общества и государства к нашей 
культуре, истории и предкам. Владыка принял эстафету у 
протоиерея Игоря Рысенко, теперь он сам на период вос-
становительных работ и передачи здания органного зала 
церкви будет настоятелем храма Александра Невского в 
Челябинске.

Галина иванова,  
собкор «ММ» в Челябинске

 дата
День донора
ВЧера в Челябинской области отметили нацио-
нальный День донора. Этой дате была посвящена 
акция «Мы готовы подтвердить, что здоровы!» Во 
многих случаях именно донорская кровь спасает 
жизнь пациента.

На станции переливания крови в Златоусте, Миассе, 
Копейске, Коркине, Сатке и Южноуральске пришли до-
норы, сдававшие кровь или ее компоненты более шести 
месяцев назад, чтобы сделать повторный анализ на на-
личие инфекций.

В Магнитогорске мероприятие растянулось на три дня. 
20 апреля доноров приняла станция переливания крови при 
городской больнице № 1. В этот день выездная бригада ме-
диков работала и в поселке Петропавловский. В четверг, 21 
апреля, и в пятницу, 22 апреля, доноров примут на станции 
переливания крови по адресу: К. Маркса, 160.

 инфраструктура
Сад станет домом
Южноуральский парлаМент рассмотрел вопро-
сы, связанные с усовершенствованием законода-
тельства о садовых товариществах. 

Предлагается приравнять земельные участки СНТ к 
городским поселениям, переведя их из земель сельхоз-
назначения в территории населенных пунктов. Это по-
зволит решить проблемы развития СНТ и их социальной 
инфраструктуры.

 Наркомания – это чума XXI века, корни ее лежат в нравственном состоянии общества. Архиепископ ФЕОФАН

четверг 21 апреля 2011 годасобытия  комментарии

Президент предложил принять закон  
о тестировании школьников на наркотики

Смертельный 
дурман

Дух коммуны в «Полевом»

В понеДельник на Госсове-
те, собравшемся в иркутске, 
решали, как остановить нар-
команию в стране, особенно 
среди молодежи. по данным 
Федеральной службы по кон-
тролю за оборотом наркотиков 
(Фскн), за последние 15 лет 
количество только официально 
зарегистрированных в стране 
лиц, потребляющих наркотики, 
увеличилось в девять раз и 
составляет сегодня более 600 
тысяч человек.

Но это люди, которые добро-
вольно заявили о себе и 
согласились пройти лечение. 

Что же касается скрытых нарко-
манов, то их число по экспертным 
оценкам – от 2,5 до шести мил-
лионов человек. Подавляющее 
большинство составляют люди в 
возрасте до 30 лет. По данным 
пресс-службы областного управ-
ления ФСКН, на Южном Урале 
реально знакомо с наркотиками 
около 44 тысяч человек (по офи-
циальной статистике, чуть более 
15 тысяч).

«Нижняя планка возраста, с ко-
торого наркотики начинают про-
бовать, опустилась до 11–12 лет. 
Это катастрофический уровень. А 
ведь это совсем дети, учащиеся 
5-6-х классов. Наркомания – угроза 
глобального характера», – заявил 

на Госсовете президент Дмитрий 
Медведев.

В качестве основных мер по 
борьбе с наркоманией на Госсовете 
было предложено три принципиаль-
ных нововведения.

Все школьники в ближайшем 
будущем станут проходить обяза-
тельное экспресс-тестирование на 
наркотики. Для этого будет принят 
специальный федеральный закон, 
который уже давно лоббирует ФСКН 
совместно с Государственным 
антинаркотическим 
комитетом (ГАК).

За  употребление 
наркотиков, возмож-
но, будет установлена 
уголовная ответствен-
ность (сейчас престу-
плением считается 
только изготовление 
и распространение 
наркотиков). Но при первом употре-
блении наркотиков человека будут 
не судить, а лечить.

«Наркозависимым необходимо 
дать право выбора между изоляци-
ей от общества и необходимостью 
прохождения курса освобождения 
от наркозависимости и, как резуль-
тат, возвращения в общество», – по-
яснил на Госсовете глава ФСКН Вик-
тор Иванов. При этом он сослался 
на опыт ряда европейских стран, в 
частности Франции, где наркома-
нам предлагается узкий выбор: или 
лечись, или отправляйся в тюрьму. 

«Там эта система дает блестящий 
результат», – утверждал Иванов.

В аптеках скоро запретят про-
давать таблетки с кодеином – в 
основном это препараты от голов-
ной боли и кашля. «Приказ Минздрав-
соцразвития – продавать не более 
двух упаковок таблеток в одни руки 
– не работает», – объяснил Виктор 
Иванов.

По его словам, в регионах спрос 
на такие лекарства вырос в по-
следние годы в десять раз, и по-

купают их в основном 
наркоманы, которые 
извлекают зелье из 
кодеиносодержащих 
препаратов «путем не-
сложных химических 
действий».

Эксперты  счита -
ют, что больше всего 
сложностей будет при 

введении тестирования в школах.
Министр здравоохранения и 

социального развития РФ Татьяна 
Голикова считает, что необязательно 
делать анализ каждому школьнику. 
Министерство предлагает двухэтап-
ное тестирование. На первом этапе 
будет проводиться социологическое 
исследование, которое выявит груп-
пу риска. С ней-то и станут работать 
дальше. Но и здесь, по мнению 
министра, все должно быть добро-
вольно.

Тем временем областное управ-
ление Федеральной службы по 

контролю за оборотом наркотиков 
РФ начинает экспериментальное 
тестирование учеников двух школ, 
сообщает собкор «Магнитогорско-
го металла» в Челябинске Галина 
Иванова. Как подчеркивают в 
ведомстве, оно будет проходить на 
добровольной основе – только с 
письменного согласия родителей. 
Результаты не станут доводить до 
сотрудников Госнаркоконтроля, пре-
подавателей или директоров школ. 
Их узнают исключительно родители 
ребенка и врач-нарколог.

Губернатор Михаил Юревич уве-
рен, что в тестировании школьников 
на наркотики важно соблюсти такт 
и конфиденциальность.

Как напоминает пресс-служба 
правительства Южного Урала, в 
области действует рабочая груп-
па по разработке регионального 
нормативно-правового акта, при-
званного регламентировать тести-
рование школьников на употребле-
ние наркотических средств.

– Действующее законодательство 
предусматривает право на частную 
жизнь, – напоминает юрист и пра-
возащитник Евгений Александров. 
– Врачи не имеют права разглашать 
информацию по ряду болезней, 
пишут на карточке больного код, 
понятный только специалисту. Ре-
зультаты школьного медицинского 
осмотра также должны быть конфи-
денциальной информацией, а само 
тестирование правомерно только 
на добровольной основе.

Но планы чиновников идут еще 
дальше. В перспективе помимо 
школьников тестирование станут 
проходить студенты, водители обще-
ственного транспорта, авиадиспет-
черы, работники особо опасных 
производств, все госслужащие и 
даже депутаты Госдумы (для граж-
дан этих категорий процедура будет 
предусмотрена во время диспансе-
ризаций).

Разовый тест станет обязатель-
ным для всех призывников (сейчас 
их проверяют в военкоматах вы-
борочно), а также прибывающих 
в Россию гастарбайтеров. Борцы 
с наркотиками настаивают на том, 
что и сотрудники ГИБДД должны 
получить право проводить экспресс-
тестирование водителей частного 
автотранспорта 

Подготовил  
николай Денисов,  

политолог

Подавляющее  
большинство  
наркоманов  
составляют  
люди до 30 лет

 реабилитация
«ММ» уже расскаЗыВал о проекте неком-
мерческой организации «Магнитогорский 
благотворительный фонд «Гражданская 
инициатива» – создании реабилитационно-
го центра для наркозависимых «полевой». 
и уже есть первые результаты.

–Кто-то уже созрел для отказа от нарко-
тиков, но сделать первый шаг не мог 
– помогли родители, – рассказывает 

директор фонда Александр Дегтярев (на фото). 
– Другие сами приняли решение. Первые впечат-
ления: сначала ребята ведут себя настороженно, 
есть желание уйти. Но как только начинается про-
грамма реабилитации, сомнения исчезают. Это 
наш первый успех – удалось переломить ситуацию, 
ребята решили остаться. Помогает в реабилитации 
мультипрофессиональная команда специалистов. 
И, как и обещали, мы обходимся без наручников, 
жестких мер и применения силы. Реабилитанты 
становятся участниками и создателями терапев-
тического пространства. Что важно: живут они 
вместе – формируется дух коммуны.

Проект разрабатывался по инициативе и при не-
посредственном участии заместителя главы города 
Сергея Кимайкина. Для реализации программы по 
снижению наркопотребления среди молодежи ад-
министрация города передала фонду «Гражданская 
инициатива» два здания общей площадью 730 ква-
дратных метров. Силами сотрудников фонда, добро-
вольцев и благотворителей проделан большой объем 
работ по замене системы отопления, водоснабжения 
и ремонту внутренних помещений, ведь здание сда-
но в эксплуатацию в 1937 году. Неоценимую помощь 
в восстановительных работах оказали руководители 
предприятий нашего города и бизнесмены. Хочется 
сказать слова благодарности директору городского 
треста «Теплофикация» Н. Павленко, директору треста 
«Водоканал» Ф. Хакимову, директору ООО «Лазурит» 
Э. Мекешкиной, генеральному директору ЗАО «Овдо» 
Р. Низамудинову. Люди, которые привыкли мыслить 
на перспективу, находят возможность для благотво-
рительной помощи социальным проектам.

Многие думают, что наркомания – дурная 
привычка, распущенность. Это заблуждение. 
Наркомания – хроническое прогрессирующее 
смертельное заболевание, при котором поража-
ются все сферы жизни: биологическая, психоло-
гическая, социальная, духовная. Соответственно, 

выздоровление заключается в восстановлении 
этих жизненных сфер.

Ни материальные ценности – деньги, машина, 
ни близкие люди не становятся мотивацией к вы-
здоровлению. Сила воли тоже помогает редко, ведь 
среди наркозависимых немало тех, кто проявил 
силу воли в спорте, бизнесе, что не помешало им 
стать потребителями наркотиков.

Если один из членов семьи становится нар-
копотребителем, близкие невольно принимают 
участие в его зависимости, то есть становятся со-
зависимыми. Они делаются  заложниками ролей, 
предложенных болезнью: «спасатель» – «жертва». 
Диапазон взаимодействий сужается до манипу-
ляций и контроля, а все богатство человеческих 
чувств – до обиды, вины, стыда, гнева и жалости. 
Родственники отдают долги, расплачиваются за 
кредиты наркомана, выкупают вещи из ломбарда, 
покрывают воровство, «вытаскивают» из милиции, 
оберегают от «злых языков», считая, что тем самым 
проявляют свою заботу и спасают человека. На 
деле они поощряют употребление наркотиков и 
загоняют себя в тупик.

Видя плачевное состояние близкого человека, 
они пытаются избавить его от наркопотребления 
и ломки путем детоксикации – очистки крови, 
прибегая к медикаментозному вмешательству. 
Но это, как правило, приводит  к краткосрочному 
результату, так как остается психологическая за-
висимость потребителя от наркотика.

Помочь человеку может только мотивиро-
ванный, осознанный отказ от употребления в 
комплексе с медицинской и психологической 
помощью, с обязательным изменением среды 
социального окружения и жизненных интересов. 
Этому реально могут способствовать некоммер-
ческие организации, работающие в области 
реабилитации, психологического сопровождения 
и социального патронажа химически зависимых 
людей.

Телефон горячей линии реабилитационного 
центра «Полевой» 45-99-12 

ДМиТРий ДУДинЦев,  
специалист по связям с общественностью  

благотворительного фонда  
«Гражданская инициатива»

УваЖаеМЫе ЖиТели!
В депутатском центре партии «Еди-

ная Россия» по адресу: проспект Пуш-
кина, 19 с 15.00 до 17.30 ведут прием 
граждан.

21 апреля – специалисты управления 
социальной защиты. Тематический при-
ем по начислению субсидий и льгот.

26 апреля – начальник управления 
пенсионного фонда Орджоникидзев-
ского района Любовь Ивановна Штейн. Тематический 
прием по пенсионным вопросам.

26 апреля – с 18.00 до 20.00 – прием по юридическим 
вопросам.

27апреля – депутат Магнитогорского городского Собра-
ния депутатов Александр Иванович Дерунов.

Справки и запись по телефону 248-298.


